

## ABSTRAK

**Mella Azizah**, *Keterampilan Komunikasi Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz dalam Pencegahan Pernikahan Dini di Lombok, Nusa Tenggara Barat*

Maraknya pernikahan dini di berbagai daerah di Indonesia, termasuk Lombok, Nusa Tenggara Barat, menjadi perhatian serius. Sebagai tokoh agama yang dihormati dan dipercaya, ulama memiliki pengaruh besar dalam membentuk opini dan perilaku masyarakat melalui dakwah. Peran seorang ulama menjadi sangat penting karena tugasnya dalam menyampaikan ajaran Islam kepada masyarakat. Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz sebagai ulama menjalani kegiatan dakwah turut terlibat dalam pencegahan pernikahan dini di masyarakat Lombok, Nusa Tenggara Barat. Nasihat dan pesan keagamaan disampaikan TGH Muharrar Mahfudz secara interpersonal melalui keterampilannya berkomunikasi.

Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi keterampilan komunikasi Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz dalam pencegahan pernikahan dini di Lombok, Nusa Tenggara Barat. Pernikahan dini merupakan masalah sosial yang signifikan di banyak daerah di Indonesia, termasuk di Lombok, yang memiliki dampak negatif terhadap pendidikan, kesehatan, dan kesejahteraan anak-anak perempuan. Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz, sebagai seorang tokoh agama dan pemimpin masyarakat, memiliki peran penting dalam menyampaikan pesan-pesan pencegahan pernikahan dini kepada komunitasnya.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan deskriptif dan studi biografi. Penelitian ini mencakup tentang pembahasan terkait pemaknaan, pemahaman, pengalaman dan motif, serta kecakapan komunikasi verbal dan non verbal dari TGH Muharrar Mahfudz sebagai subjek penelitian tentang fenomena pernikahan dini yang banyak terjadi di Lombok. Data dikumpulkan melalui wawancara mendalam dengan Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz, observasi partisipatif, dan analisis dokumen terkait.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) TGH Muharrar Mahfudz menggunakan kemampuan mendengarkan secara aktif sebagai bagian dari keterampilan komunikasi yang menunjang komunikasi efektif dalam menghadapi kasus pernikahan dini di Lombok. (2) TGH Muharrar Mahfudz menggunakan kemampuan berbicara atau komunikasi verbal sebagai bagian dari keterampilan komunikasi yang menunjang komunikasi efektif dalam menghadapi kasus pernikahan dini di Lombok. (3) TGH Muharrar Mahfudz menggunakan kemampuan komunikasi non verbal sebagai bagian dari keterampilan komunikasi yang menunjang komunikasi efektif dalam menghadapi kasus pernikahan dini di Lombok. Penelitian ini menyimpulkan bahwa keterampilan komunikasi yang dimiliki oleh Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz menciptakan komunikasi yang efektif dalam dakwah terkait pernikahan dini di Lombok.

**Kata Kunci:** Keterampilan Komunikasi, Tuan Guru, Pernikahan Dini

## ABSTRACT

**Mella Azizah**, *Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz's Communication Skills in Preventing Early Marriage in Lombok, West Nusa Tenggara*

The rise of early marriage in various regions in Indonesia, including Lombok, West Nusa Tenggara, is a serious concern. As respected and trusted religious figures, ulama have a great influence in shaping people's opinions and behavior through da'wah. The role of a cleric is very important because of his duty in conveying the teachings of Islam to the community. Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz as a cleric undergoing da'wah activities is also involved in preventing early marriage in the people of Lombok, West Nusa Tenggara. Religious advice and messages are delivered by TGH Muharrar Mahfudz interpersonally through his communication skills.

This study aims to explore the communication skills of Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz in preventing early marriage in Lombok, West Nusa Tenggara. Early marriage is a significant social problem in many parts of Indonesia, including Lombok, which has negative impacts on girls' education, health and well-being. Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz, as a religious figure and community leader, has an important role in delivering early marriage prevention messages to his community.

This research is qualitative research using a descriptive approach and biographical study. This research covers discussions related to the meaning, understanding, experiences and motives, as well as verbal and non-verbal communication skills of TGH Muharrar Mahfudz as the subject of research on the phenomenon of early marriage that occurs in Lombok. Data were collected through in-depth interviews with Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz, participatory observation, and analysis of related documents.

The results showed that: (1) TGH Muharrar Mahfudz uses active listening skills as part of the communication skills that support effective communication in dealing with cases of early marriage in Lombok. (2) TGH Muharrar Mahfudz uses the ability to speak or verbal communication as part of the communication skills that support effective communication in dealing with cases of early marriage in Lombok. (3) TGH Muharrar Mahfudz uses non-verbal communication skills as part of the communication skills that support effective communication in dealing with early marriage cases in Lombok. This study concludes that the communication skills possessed by Tuan Guru Haji Muharrar Mahfudz create effective communication in da'wah related to early marriage in Lombok.

**Keywords:** Communication Skill, Tuan Guru, Early Marriage

## الملخص

ميلا عزيزة، مهارات التواصل لدى تون جورو حاجي محرر محفوظ في منع الزواج المبكر في لومبوك، نوسا تنجارا الغربية

يمثل ارتفاع نسبة الزواج المبكر في مناطق مختلفة في إندونيسيا، بما في ذلك لومبوك، نوسا تنجارا الغربية، مصدر قلق بالغ. وباعتبارهم شخصيات دينية محترمة وموثوق بها، يتمتع العلماء بتأثير كبير في تشكيل آراء الناس وسلوكهم من خلال الدعوة. إن دور رجل الدين مهم للغاية بسبب واجبه في نقل تعاليم الإسلام إلى المجتمع. كما يشارك تون جورو حاجي محرر محفوظ بصفته رجل دين يقوم بأنشطة الدعوة في منع الزواج المبكر في شعب لومبوك، نوسا تنجارا الغربية. ويقوم المعلم محرر محفوظ بإيصال النصائح والرسائل الدينية من خلال مهاراته في التواصل.

تهدف هذه الدراسة إلى استكشاف مهارات التواصل لدى تون جورو حاجي محرر محفوظ في منع الزواج المبكر في لومبوك، نوسا تنجارا الغربية. يعد الزواج المبكر مشكلة اجتماعية كبيرة في أجزاء كثيرة من إندونيسيا، بما في ذلك لومبوك، والتي لها آثار سلبية على تعليم الفتيات وصحتهن ورفاههن. يلعب تون جورو حاجي محرر محفوظ، بصفته شخصية دينية وزعيم مجتمعي، دوراً مهماً في إيصال رسائل الوقاية من الزواج المبكر إلى مجتمعه.

هذا البحث عبارة عن دراسة نوعية تستخدم المنهج الوصفي ودراسة السيرة الذاتية. ويتضمن هذا البحث مناقشات تتعلق بالمعنى والفهم والتجارب والدوافع، بالإضافة إلى مهارات التواصل اللفظية وغير اللفظية لدى الشيخ محرر محفوظ باعتباره موضوع البحث حول ظاهرة الزواج المبكر التي تحدث في لومبوك. جُمعت البيانات من خلال مقابلات متعمقة مع تون جورو حاجي محرر محفوظ، والملاحظة التشاركية، وتحليل الوثائق ذات الصلة.

أظهرت النتائج ما يلي: (1) يستخدم تون جورو محرر محفوظ مهارات الاستماع النشط كجزء من مهارات التواصل التي تدعم التواصل محرم محفوظ القدرة على الكلام أو التواصل اللفظي TGH الفعال في التعامل مع حالات الزواج المبكر في لومبوك. (2) يستخدم محرم TGH كجزء من مهارات التواصل التي تدعم التواصل الفعال في التعامل مع حالات الزواج المبكر في لومبوك. (3) يستخدم محفوظ مهارات التواصل غير اللفظي كجزء من مهارات التواصل التي تدعم التواصل الفعال في التعامل مع حالات الزواج المبكر في لومبوك. تخلص هذه الدراسة إلى أن مهارات التواصل التي يمتلكها تون جورو حاجي محرر محفوظ تخلق تواصلاً فعالاً في الدعوة المتعلقة بالزواج المبكر في لومبوك.

الكلمات المفتاحية: مهارات التواصل، المعلم تون جورو، الزواج المبكر